



Photo JCD

LES BASSINS À FLOT, LE QUARTIER BACALAN D'HIER À DEMAIN



Photo JCD

Conférence et visite par Jean-Claude Déranlot Samedi 17 mai de 10 h à 17 h (et plus pour les amateurs)

Au cours des siècles, Bordeaux s'est étendue vers le nord, ainsi est né le quartier Bacalan. Dans le même temps, le commerce maritime s'est développé avec des hauts et des bas liés aux guerres ou aux politiques protectionnistes.

Au XIX^e siècle la construction d'un bassin à flot est décidée, il faudra attendre le début du XX^e siècle pour disposer d'un deuxième bassin. Au cours de la deuxième guerre mondiale les Italiens, puis les Allemands, prennent possession des lieux, comme en témoigne la présence massive de la base sous-marine. Les bassins à flot, c'est aussi le projet du canal de Grattequina, abandonné seulement dans les années 1960. Les bassins à flot, c'est aussi un mécanisme d'écluses, de pompes, d'installations techniques à découvrir et à retrouver sur le terrain. Pendant des années les bassins à flots ont accueilli les terre-neuvas qui ont marqué l'histoire de Bacalan.

Usines de matériels ferroviaires ou aéronautiques, raffineries sucrières, huileries, ont fait la réputation du « village Bacalan » dont le paysage est déjà bouleversé par le projet urbain.

C'est donc le moment pour une invitation à un voyage dans le passé afin de ne pas oublier en construisant le futur.



Jean-Claude Déranlot